



本丸だより

令和3年度 第1号 令和3年4月19日(月)
新発田市立本丸中学校
新発田市緑町2-7-22
TEL 0254-22-2525
FAX 0254-22-0342
<https://honmaru.shibata.ed.jp/>



4月7日に入学式が挙行され、168名の新入生を迎えることができました。今年度も、保護者や地域の皆様のご理解とご協力を賜りながら、教育活動に尽力してまいります。よろしくお願いいたします。



「高い志」 (入学式式辞より)



校長 三浦 学

桜の花も咲きほこり、風の温もりにも春爛漫を感じる季節となりました。本日ここに新入生保護者の皆様から臨席をいただき、令和3年度入学式を挙行できますことに心より感謝申し上げます。

168名の新入生の皆さん、入学おめでとうございます。私たち教職員、そして本日の出席は叶いませんでしたが在校生一同、皆さんの入学を心から歓迎いたします。また、新型コロナウイルスの影響で参加が見合わせとなりましたが、本来ご参加予定の大勢の来賓の皆様からも、皆さんの入学をお祝いする言葉を頂戴し、期待の大きさを強く感じました。

皆さんは今日からお城の中心の名前、「本丸」を学校名にした日本でたった一つしかない、歴史と伝統のある本丸中学校の生徒として新たな一歩を踏み出しました。中学校の生活に慣れ、健康で、笑顔で過ごしてくれることを願っています。そして、この三年間をどのように過ごしたかが、これからの皆さんの人生の大きな基盤になります。

そこで、中学校生活が充実し、意味あるものとなるようお願い、一つだけ、お話します。

それは、「高い志」についての話です。

「志」について、次のような話があります。かつて、アメリカのジョン・F・ケネディ大統領が、アメリカの宇宙開発を担当し、人類で初めて月への着陸を成し遂げたNASA、アメリカ航空宇宙局を訪れた時のエピソードです。ケネディ大統領が、箒ほうきを持っている清掃員さんに何をしているのかと尋ねました。清掃員さんは、どう答えたと思いますか。清掃員さんは、「大統領、私は人類を月に送る手伝いをしているのです」と答えたのです。

「清掃をする」という作業は、誰であろうと同じですが、「何のために掃除をするのか」という、仕事に取り組む姿勢には大きな違いがあります。きっと、この清掃員さんの担当の場所は、埃ほこりが少なく機械の故障もなく、働いている人たちも気持ちよく働くことができたに違いありません。この清掃員さんには、そんな仕事ができるよう、自分を高め、世のため人のため、社会に貢献するという「高い志」があるのです。

入学する皆さんにも、このような「高い志」をもってほしいと期待しています。そして、そこにつながる夢や目標に向かって、自分を高めるために努力し、人のため、地域や社会のためにも行動し貢献する生徒、自分も自分以外の人も大切に、思いやり、認め合い、成長できる生徒になられることを願っています。

本丸中学校の教職員、3年生、2年生の先輩も皆さんを精一杯応援します。

さあ、今日から本丸中学校の生徒として、誇りをもち、充実した中学校生活を送り、先輩たちと共に勉強にスポーツに芸術により良い本丸中学校の伝統を創りましょう。この本丸中学校で学んで良かった、本丸中学校の生徒で良かったと堂々と胸を張って生活していけるよう、先輩たちと共にがんばりましょう。

結びになりましたが、保護者の皆様、お子様のご入学、誠におめでとうございます。本校の教育目標である「錬磨し協調し創造する生徒」の育成を目指し教職員一同、生徒一人一人を大切に、大事に、我が校を誇れる学校づくりを進めて参ります。皆様のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

(志の話はFacebook創業者マーク・ザッカーバーグ「ハーバード大学卒業式スピーチ」より引用)

